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Objectif : Bac 
 

Entretiens avec le public de la Conférence « Philosophie » 
 

Mercredi 4 mai 2011 
 

Propos recueillis par Cécile Denier et Catherine Geoffroy 
 
 

Prénom : Benjamin 
Age : 16 ans 
Terminale S 
Lycée Charlemagne (Paris 4ème) 
 
Aviez-vous déjà entendu parler de l’intervenant, Charles Pépin ? 
Oui, j’avais rapidement feuilleté à la FNAC son livre : Ceci n’est pas un manuel de philosophie. 
 
Cette conférence a-t-elle répondu à vos attentes ? 
Oui, j’ai trouvé ça intéressant, mais un peu rapide : une heure c’est un peu bref, on n’a pas le temps de voir tout 
le sujet. 
 
Si vous avez un devoir sur ce sujet (la liberté), pensez-vous pouvoir utiliser la conférence d’aujourd’hui ? 
Oui, je pense : c’était pas mal, ça m’a bien éclairé et ça m’a apporté des références aussi. 
 
Vous connaissiez tous les auteurs et concepts dont a parlé Charles Pépin ? 
Oui – enfin, la contingence pour moi c’était encore un peu flou – ça m’a confirmé certaines idées. 
 
Comment avez-vous entendu parler de cette conférence ? 
J’ai pris les flyers à l’entrée de la bibliothèque. 
 
Trouvez-vous que c’est un bon type d’animation proposée par la bibliothèque, que c’est à développer ? 
Oh oui ! Moi je trouve ça très bien : si on a des difficultés en philosophie, comme on est en S, même si ça nous 
intéresse ça n’est pas forcément pris en compte, il n’y a pas forcément d’aide qui nous soit apportée. Donc, pour 
les S, je trouve ça bien de faire les choses comme ça. 
 
Et le fait que ce soit pendant les heures d’ouverture de la bibliothèque, ça ne vous a pas étonné ? 
Si, parce que je ne sais pas quelle est la portée du micro mais ça peut empêcher les gens qui sont là… 
 
Pensez-vous que cette séance pourra vous aider pour votre examen ? 
Oui. 
 
Fréquentez-vous habituellement la Bpi ? 
Oui, pendant les vacances je suis venu toute la deuxième semaine et je viens tous les dimanches pour travailler. 
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Prénom : Sophia 
Age : 17 ans 
Terminale L 
Lycée Guillaume Apollinaire, Créteil 
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Prénom : Stéphanie 
Age : 17 ans 
Terminale L 
Lycée Guillaume Apollinaire, Créteil 
 
Comment avez-vous entendu parler de ces conférences ? 
Sophia : Elle, c’est par moi et moi c’est par une annonce sonore qui a été faite, et j’ai vu le prospectus après. 
 
Connaissiez-vous l’intervenant, Charles Pépin ? 
Sophia : Non mais je suis déjà passée devant son livre. 
 
Est-ce que ça vous a donné envie de le lire ? 
Sophia : Non ! (rires) 
 
Et comment avez-vous trouvé son intervention ? 
Stéphanie : Franchement, j’ai trouvé ça très intéressant. Il expliquait très bien, c’était assez clair. Heureusement, 
par moments il prenait des pauses, ça permettait de souffler ! (rires) 
 
Et le niveau vous a-t-il paru correspondre à ce qu’on attend de vous au Bac ? 
Oui. 
 
La durée et la structure de l’intervention vous ont-elles paru adaptées ? 
Stéphanie : C’était une durée tout à fait raisonnable ; ça a même passé vite, quand on était dedans – je pense 
que ça n’aurait pas dû durer plus longtemps non plus. C’était très bien. 
 
Allez-vous assister aux trois autres conférences qui sont prévues ? 
Stéphanie : Celle sur l’économie, oui, étant donné que je suis en ES, la biologie, comme je vais aller plutôt dans 
une filière biologique l’année prochaine, je pense que oui et la géographie, je ne sais pas. 
Sophia : Et moi, je viendrai pour la géographie, pas pour les deux autres. 
 
Pensez-vous qu’on devrait développer ce type d’animations à l’avenir ?  
Sophia : Oui. 
 
C’est mieux de le faire dans la bibliothèque ou dans la Petite Salle (à l’extérieur, au niveau -1) ? 
Stéphanie : Non, à la bibliothèque c’est mieux, parce qu’il y a plus de place. Dans les petites salles, ça peut être 
bondé, ça peut être désagréable. 
 
Mais la « Petite Salle » est grande, c’est comme une salle de spectacle, de 160 places, avec une tribune. 
Elle est extérieure à la bibliothèque, au niveau-1 du Forum, donc pour y accéder il faut ressortir de la 
bibliothèque, passer par le niveau-1… 
Sophia : Non : ici c’est bien ! Autrement, quand on veut remonter dans les étages il faut refaire la queue. 
Sophia et Stéphanie : Ah ! La queue ! 
Stéphanie : Et puis ici c’est plus confiné, ça permet d’être plus proche de l’intervenant ; sur une estrade c’est 
plus compliqué. Là c’est plus chaleureux. 
 
Vous venez souvent à la bibliothèque ? Pour travailler sur vos propres documents ? 
Sophia : Oui, et en général je travaille sur mes propres documents. 
Stéphanie : Moi, c’est la première fois que je viens. 


